



► EDUCACIÓN

# La UBU insistirá en pedir Farmacia en el nuevo mapa de titulaciones

**Potenciar la rama de la Salud.** La universidad burgalesa es la que menos carreras tiene de toda la región y solo 2 del ámbito sanitario

**Integración de Enfermería.** Podría producirse este mismo año, ya que las conversaciones con Sacyl van por «buen camino».

**Formación 'online'.** Una nueva plataforma virtual permitirá ofertar 5 grados y 6 másteres no presenciales el curso 2014-2015



Los estudios de Enfermería son de los más demandados por los futuros alumnos de la UBU. / PATRICIA

B.G.R.-C.M. / BURGOS

La Universidad de Burgos está preparada para cuando la Junta dé el pistoletazo de salida al nuevo mapa de titulaciones e insistirá en reclamar Farmacia con el objetivo de completar su oferta formativa en la rama de Ciencias de la Salud, que se queda coja solo con Enfermería y Terapia Ocupacional.

El rector, Alfonso Murillo, considera que esta carrera sería «estupenda» para la institución académica porque permitiría retener a alumnos burgaleses que tienen que marcharse fuera para cursarla y atraer a otros nuevos. «Medicina no vamos a pedir, pero ahí está Farmacia, que sería una titulación estupenda para la Universidad de Burgos y alguna otra relacionada con este ámbito de estudio».

Sobre las posibilidades de recibir el visto bueno de la Consejería de Educación, Murillo prefiere no pronunciarse pero recuerda que la UBU es la institución pública que menos titulaciones tiene de la región. «Seguiremos intentando que haya nuevas carreras, aunque consideramos que no será fácil. Cuando se han eliminado algunas duplicadas ya hemos visto lo que ha pasado. Aquellas poblaciones afectadas por la desaparición de un título lo normal es que se muestren quejas como sucedió en Segovia, Ávila... No es fácil compaginar una decisión política con unas consecuencias académicas».

Lo cierto es que será la segunda vez que la UBU reclame Farmacia. Ya lo hizo en 2010, junto a Medicina, Nutrición Humana y Dietética, Ciencias de los Materiales y Arquitectura, cuando la Junta anunció que se abriría el melón del mapa de titulaciones.

Sin embargo, esa decisión se ha ido demorando en el tiempo y hace unos días el consejero de Educación, Juan José Mateos, anunció que será en el mes de septiembre cuando se publique el decreto que reordenará la educación superior en la región. Posteriormente habrá una reunión con todas las universidades en las que se propondrán modificaciones en algunas de las titulaciones que se ofertan para minimizar las dupli-

idades o apostar por la especialización. Posteriormente, llegará la petición de nuevas carreras, aunque a nadie se le escapa que para ello hace falta dinero. La UBU, a diferencia de otras, ha logrado mantener toda su oferta educativa al tener un mínimo de 30 alumnos matriculados, salvo en el grado Español: Lengua y Literatura, que ronda los 18, pero que se mantiene al considerarse estratégica para la región.

**INTEGRAR ENFERMERÍA.** En cuanto a la integración de la Escuela de Enfermería en la UBU, las conversaciones con la Consejería de Sanidad, de la que depende, van por buen camino. Ambas partes han mantenido diversas reuniones en la que se están discutiendo las cuestiones económicas. «Estamos en una fase preliminar, pero una vez superado el escollo económico las cosas vendrán rodadas y la Universidad de Burgos está en disposición de hacer la planificación académica de esta carrera para el próximo curso 2013-2014», indicó el vicerrector de Ordenación Académica, Manuel Pérez Mateos.

La conversión de la carrera de Enfermería en grado con una duración de cuatro años en lugar de los tres que tenía la diplomatura ha traído como consecuencia la necesidad de más profesorado. Los alumnos que iniciaron el Plan Bolonia llegan a cuarto curso y se necesitan más docentes, un extremo que Sacyl debe subsanar porque la UBU no tiene capacidad de contratación.

Otro de los caminos de futuro que emprenderá la UBU para atraer más alumnos será la enseñanza virtual. La puesta en marcha de una nueva plataforma permitirá impartir cinco grados y seis másteres online. A partir del curso 2014-2015 se podrán cursar los grados de Español, Turismo, Informática, Ciencias Políticas y Gestión Pública e Informática a través de internet. Además de diseñar los materiales didácticos, la UBU trabaja en acuerdo con otras instituciones para hacer los exámenes de manera presencial.



## AL DÍA | CAMINO DE ROSAS

El caos en el que estaba sumido el Servicio de Accesibilidad, Movilidad y Transporte -Autobuses para los mortales- puede tornarse en un camino de rosas. Tras el revuelo organizado con la propuesta inicial del mapa de líneas, adelantada por

este periódico, se ha consensado otra con el PSOE que, a falta de frecuencias y rutas nocturnas, satisface a casi todos los barrios. En vías de solución está el tercermundista acceso al Hospital Universitario, no solo en transporte público, tam-

bién a pie, gracias a Eficanza, con 5 semanas de obra y atascos por delante. Como remate, la UTE que mantiene los buses hace una rebaja en el mantenimiento y perdona a la ciudad 24.000 euros. ¡Viva San Cristóbal! / P.C.P.

### ALFONSO MURILLO • Rector de la Universidad de Burgos

Nacido en la localidad de Ibrillos en el año 1960, afronta su **segundo mandato** como máximo responsable de la UBU con la mirada puesta en asuntos clave como las nuevas **titulaciones**, el Hospital Militar, la investigación y la formación 'online', entre otros. Es licenciado en **Derecho** y tras su paso como profesor en Valladolid regresó a la capital burgalesa, donde obtuvo la cátedra en Derecho Romano. Fue decano de su facultad hasta que en **2008** alcanzó el **rectorado**, cargo que revalidó el año pasado y que concluirá en 2016.

# «Los ránking universitarios son como los horóscopos. No hay ninguno ideal»

B.G.R.-C.M. / BURGOS

Se prepara para afrontar un nuevo curso con la tranquilidad de tener unas «cuentas saneadas», aunque aboga por un cambio en el modelo de financiación que incluya una parte fija y otra por objetivos. No sabe cuándo llegará, pero lo que sí tiene claro es que quiere que su paso por la institución deje una huella de progreso académico.

**Este año se han registrado menos solicitudes de admisión y ha descendido también el número de alumnos que elige la UBU como primera opción. ¿Es para preocuparse?**

Los datos que han salido hay que ponerlos en justa medida con las titulaciones que tiene la Universidad. No nos podemos dejar engañar por el número de preinscripciones del resto de universidades, porque mientras Burgos tiene 26 titulaciones Salamanca cuenta con 70. Lo que hay que hacer es una equiparación de las solicitudes a los grados.

**Sí, pero bajan...**

Es cierto, pero también lo es el hecho de que estamos en una curva demográfica. Bajan no porque la Universidad sea ni mejor ni peor sino porque el número de alumnos que accede es menor.

**¿Los cambios que se auguran en Bachillerato y la oferta de la FP pueden estar restando alumnos a Burgos?**

Por supuesto, igual que la crisis también influye en los alumnos que venían de fuera. No podemos olvidar que el 38% del alumnado de la UBU era de fuera de nuestro distrito. Ahora, las familias no pueden desplazar a sus hijos... No es un número alarmante y es una primera oleada de datos. Hay otras cuatro y lo importante es el número final de estudiantes que se matriculen.

**¿Y cree que puede afectar el recorte en las becas?**

Es cierto que hay menos becas, pero lo que hay que ver son sus cuantías. Hay becas que son ayudas muy reducidas, como las de matrícula, de 1.200 euros. ¿Alguien deja de acceder a la universidad por esa cantidad, que además si se deniega suele ser por cuestiones económicas? No creo que realmente nadie deje de cursar una titulación universitaria



Alfonso Murillo posa en la redacción de Diario de Burgos. / ALBERTO RODRIGO

porque haya una restricción económica cuando siempre se puede subsanar. No veo ahí el descenso de preinscripciones.

**¿Mantendrá la UBU el fondo de contingencia para ayudas a los estudiantes con el mismo presupuesto?**

Sí, sí, e incluso si podemos lo incrementaremos.

**La institución puede presumir de situación económica al presentar superávit y remanente el pasado año. ¿Qué previsión tiene para este 2013?**

La UBU funciona dentro de la normalidad, con un presupuesto que, ojalá, fuera mayor pero es el que tenemos.

**¿Sus cuentas están completamente saneadas?**

La UBU tiene sus cuentas completamente saneadas. Tenemos una deuda que ronda los 7 millones de euros. En el año 2010 la Junta nos autorizó a adquirir una deuda con las entidades financieras a largo plazo y ahora estamos haciendo frente a las amortizaciones de intereses y capital con total normalidad.

**El hecho de que este año las tasas solo vayan a subir el 1,4% afectará a esa situación?**

No, tendrá consecuencias porque, normalmente, todo se

**«Los alumnos bajan no porque la UBU sea mejor ni peor sino porque estamos en una curva demográfica»**

incrementa en base al IPC. Podría haber habido algún problema si se hubieran congelado.

**El último ránking de universidades del BBVA situaba a la de Burgos en los últimos puestos. ¿Cuál es su lectura?**

Los ránking son como el horóscopo; te lo crees el día que el pronóstico es bueno y el que es malo dices que es una tontería. No hay ningún ránking ideal. Son creíbles dentro de cierta medida porque los resultados que dan son globales. Lo importante sería comparar las mismas titulaciones en distintas universidades, presupuestos, años de antigüedad... Es decir, tener una serie de parámetros que permitieran hacer justicia a la hora de realizar una valoración de conjunto. No obstante, nos tienen que servir para mejorar y ver cómo po-

demos estar en puestos más próximos a los de cabeza.

**¿Ya se ha hablado con la Junta sobre el nuevo modelo de financiación?**

Será complicado que salga. Lo que sí que sería bueno es que hubiera una parte fija, que nos permitiera mantener la actividad normal, y otra por objetivos. E incluso que las universidades tuviéramos la oportunidad de tener una ley de mecenazgo para obtener ingresos atípicos; desde microaportaciones, donaciones... No solo que la universidad pública viva del presupuesto público, sino que también fuéramos capaces de tener nuestros propios ingresos. Y esperemos que en la región vaya por esa línea.

**En el último año, los rectores se han quejado del tijejejejeje en investigación. ¿Cómo ha afectado a la UBU?**

Los recortes tardan en llegar a la universidad y cuando llegan tardan más en desaparecer. Obviamente, la investigación se ha reducido a nivel nacional y, por tanto, la UBU lo ha notado en cuanto en tanto tiene más dificultades para obtener proyectos de investigación y que salgan adelante. Pero no es nada especial ni diferente de lo que ocurre

en otras instituciones españolas.

**¿Y cuál es su opinión sobre la política universitaria que está haciendo el ministro de Educación, José Ignacio Wert?**

No voy a decir que sea una política acertada en su conjunto, pero sectorialmente puede haber decisiones acertadas. Por ejemplo, el intentar que las plantillas docentes no se muevan con superávit y se intente ajustar a la carga docente que tiene un departamento es algo que no está mal aunque su implantación haya sido demasiado repentina.

**El pasado curso, Humanidades tuvo problemas de espacio. ¿Se van a subsanar?**

Estamos a expensas de que la Junta nos ceda el Hospital Militar y esperemos que, salvo sorpresas de última hora, esto se produzca para comienzos del nuevo curso. Tan pronto como se realice la cesión y podamos habilitar espacios, será la forma en que aligeremos los problemas que tenemos tanto en Humanidades y Educación.

**¿Llegaría a tiempo la cesión para usar los fondos Feder?**

Parte de esos fondos se fueron al Centro de Investigación de Biotecnología Alimentaria (CIBA), pero aun con ello queda dinero por gastar. Cuando se nos ceda el Militar, por eso la urgencia, vamos a habilitar 600 u 800 metros para un Centro de Investigación y Tecnología Industrial.

**Se habla de falta de espacio, pero ¿hay suficientes profesores en la plantilla de la Universidad?**

Sí. La plantilla es suficiente, porque además cuando hay alguna necesidad puntual se cubre contratando nuevos profesores. Otra cosa es que estemos muy constreñidos con la tasa de reposición, que nos ha impedido cualificar a muchos profesores tanto para cátedra como para titulares.

**¿Se saben ya los usos del Hospital de la Concepción?**

De momento, no se puede hacer nada porque no hay dinero, no hay fondos.

**Este será su último mandato como rector. ¿Cómo le gustaría dejar la Universidad?**

Como una Universidad que cambió sustancialmente, que mejoró desde el punto de vista docente y de la investigación.